

EL VIGÍA CATÓLICO

de Ciudadela.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.



Un año va á cumplirse desde que las campanas de nuestra Catedral, turbando el silencio y el reposo de la noche, con su tristísimo doblar, fueron á despertar al pueblo, como pidiendo á todos los ojos lágrimas, y plegarias á todos los corazones para el alma de su Obispo, que acababa de espirar. Cuando todavía resuena en nuestro corazon más que en nuestros oídos, el son de aquellas campanas; cuando fresca está la herida abierta en el alma por la inmensa pesadumbre de aquella muerte, de hijos ingratos y desnaturalizados se nos podria tildar si no consagrásemos un cariñoso recuerdo á la memoria del que fué nuestro vigilante Pastor y Padre amantísimo.

Padre, sí, Padre amantísimo fué para todos nosotros, el Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Mercader y Arroyo y bien sabe Dios si le correspondimos con amor de hijos y con veneracion de súbditos; bien sabe Dios si le amamos y si el recuerdo que nos dejó se conserva todavía vivo y arraigado: un año ha pasado ya desde que la pesada losa de su sepulcro le separó de nosotros; sobre esa losa van acumulándose los dias y los meses y se acumularán los años interponiéndose entre él y nuestra memoria hasta formar una como valla extensísima; pero nó, no lograrán borrar su recuerdo de nuestro corazon.

Descanse en paz el alma del celosísimo Prelado que por espacio de catorce años rigió en nombre de Dios la Iglesia de Menorca. Como fieles hijos suyos, que fuimos, al cumplirse el aniversario de su muerte, pedimos á todos una oración por su eterno descanso; y si bien podemos pensar que su alma gozará ya, en el seno del Señor, del premio de sus acrisolados merecimientos, EL VIGIA CATÓLICO viene á suplicar encarecidamente á sus lectores dediquen una plegaria al que fué Padre y Pastor de todos los menorquines.

SECCION RELIGIOSA.

- Domingo 22 **X** *II de Cuaresma.*—La Cátedra de San Pedro en Antioquia y Sta. Margarita de Cortona.
- Lunes 23.—San Florencio confesor y Sta. Marta vírgen y mártir.
- Martes 24 †.—S. Matías Apóstol, S. Pedro Damian ob. y doc. y Sta. Romana vírg. y mr.
- Miércoles 25.—San Cesáreo médico y San Valero ermitaño confesor.

Cultos.

Domingo 22.—La Misa y el oficio divino son de la 2.^a Dominica de Cuaresma con rito semidoble y color morado.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado.

En San Francisco en la Misa conventual predicará el Rdo. Sr. D. Pedro Villalonga Económico y á las 3 de la tarde sermón por el P. Matas S. J.

En San Agustín, mañana cuarto domingo de mes los Cofrades de la Correa tendrán Misa de Comunión á las siete y media de la mañana en su propia capilla. Por la tarde no habrá ejercicio por los sermones cuaresmales.

En S. Agustín por la tarde sermón por el Rdo. señor D. Juan Barber, Beneficiado, y al anocheecer se dará principio á los ejercicios-conferencias que ha de dar sólo para hombres durante toda la semana el Rdo. P. Celestino Matas de la Compañía de Jesús.

Lunes 23.—La Misa y el oficio divino son de San Pedro Damiano, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

En la Catedral por la noche sermón cuaresmal por el Rdo. Padre Celestino Matas de la Compañía de Jesús.

En San Agustín, de 8 á 9 de la noche, conferencia por el Rdo. P. Matas, continuándose á la misma hora en los días sucesivos.

Martes 22.—La Misa y oficio divino son de San Matías Apóstol, con rito doble de 2.^a clase y color encarnado.

En el Rosario por la noche sermón por el Rdo. Sr. D. Juan Mascaró, Beneficiado.

Miércoles 15.—La Misa y el oficio divino son de San Tito, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

En la Catedral por la noche sermón por el P. Matas.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Los republicanos.— Todos estos buenos señores han celebrado sus banquetes para celebrar aquella vergüenza de España que llaman la República y que su nombre adecuado sería la *Anarquía*.

En Madrid no han faltado las comidas conmemorativas, que con ricos manjares acostumbra los republicanos recordarnos el tiempo de la *gloriosa*. Eso sí, cada grupito en lugar aparte y muy distantes.

Los banquetes y discursos fueron tan insignificantes que nadie se ocupa de ellos. La novedad que puede notarse ha sido que también los posibilistas han tenido el suyo. El jefe no lo prohibió como en otros años; aún más, el mismo asistió en persona.

Allí hizo el tribuno demócrata el panegírico del sufragio universal y de los electores que le han dado el voto en Huesca; pero ¿por qué no se atrevió á condenar como debiera, á los que tuvieron la osadía de silbar al Sr. Obispo de aquella Diócesis, ni á reprobar esta manifestación selvática?

Mucho se ha comentado que el señor Cos-Gayón presente los presupuestos no sólo sin introducir economías en ellos, sino con un aumento considerable en el departamento de la Guerra.

Dícese que los citados presupuestos serán objeto de una ruda oposición por parte de las minorías, pues los conservadores prometieron economías y ahora no las hacen, añadiéndose que esto será causa de la dimisión del Sr. Cos-Gayón.

Con motivo del intenso frío que ha reinado en toda Europa, haciendo de este invierno uno de los más rigurosos que se han conocido, el corresponsal de *La Correspondencia de España* en Londres, da cuenta del siguiente hecho: «El correo de Dover á Canterbury, conducido por silla de posta, salió hace unas noches, como tenía por costumbre, y fué deteniéndose en todos los puntos del tránsito. Como la noche era excesivamente fría, no se dió importancia al hecho de que no hablase el conductor á los administradores, cuando éstos salían á sacar del coche la balija y meterla y reemplazarla con la de cambio. Cuando llegó la maleta á Dover, término del viaje, se notó que el conductor no bajaba del pescante. Viendo que no respondía, y creyendo que se había quedado dormido, subieron á despertarle y se encontraron con que estaba helado. Sin duda los pobres caballos, acostumbrados á detenerse todos los días en las administraciones de tránsito, lo habían hecho aquella noche con la regularidad acostumbrada.»

Dice *Le Moniteur de Rome*: «Dios se compadece de nuestra capital, á pesar de las faltas de los hombres. El Papa sigue siendo el recurso supremo de la ciudad. El es el gran bienhechor, el que impide en cuanto es posible que la miseria lo invada todo, como en otro tiempo, uno de sus predecesores alejó de Roma á los bárbaros. El es el menestral de bienes y riquezas para el pueblo: á quien sin embargo se insulta duramente. ¿Cuándo llegará el desenlace y fin de esta horrible anomalia que provocaría las vengadoras burlas de un Shakespeare?»

Continúan las protestas.—De Huesca partieron, en Madrid continuaron, y en provincias se han repetido las enérgicas protestas que los periódicos católicos han hecho del grosero insulto inferido por los posibilistas al Ilmo. Sr. Obispo de Huesca, al llegar á dicha población.

Con alegría leemos en la prensa católica,

las palabras que dedican á este incalificable suceso que denigra, envilece á sus autores, poniéndolos á la altura de las más abyectas y menos cultas. Y esos son los amigos de Castelar, de ese señor que oye Misa tan atento y lee libros piadosos en las iglesias.

Repetimos que nos alegra el que toda España haya protestado de la silba de los posibilistas.

Y bueno es dejar apuntado ese alarde de masonismo, ese acto de los sectarios que se han atrevido á zaherir lo más noble, lo más alto, lo más sagrado.

En el Japón se publica un diario protestante, al que se dice en una correspondencia de Corea: «Es admirable el celo de los católicos romanos en sus Misiones de Oriente. Todo lo hecho hasta ahora en Corea se debe á esos mártires del deber, y todo ese trabajo se ha hecho con humildad y sin ostentación.»

El Norte Andaluz publica una carta suscrita por el Sr. Conde de Prado, persona de mucho prestigio é influencia en Jaen, que ha trabajado como conservador en las últimas elecciones de aquella provincia, en cuya carta declara que en vista de la conducta que unos partidos han observado en dichas elecciones, se separa en absoluto del partido conservador y renuncia á pertenecer á ningún otro, para ser exclusivamente católico independiente á todo compromiso político.

Perfectamente. El Sr. Conde de Prado merece nuestros más entusiastas aplausos. Los católicos afiliados á un partido político cualquiera están en el deber de anteponer á los intereses de su partido los de la Religión Católica, y si entre unos y otros encuentran alguna incompatibilidad, deben hacer lo que ha hecho el Sr. Conde de Prado: reuunciar al partido político, y seguir siendo católico, y fiel á nuestra Santa Religión, que está por encima de todo.

El mundo inglés—en el sentido exclusivo de la palabra—está muy emocionado por el escándalo reciente, sucedido en uno de los clubs más aristocráticos de West-End, siendo el actor un joven muy conocido y que largo tiempo figura por su amistad con un gran príncipe.

El personaje en cuestión que es Sir Gordon Cummisig, Coronel, es muy impopular por su carácter orgulloso. El personaje ha sido cogido en delito flagrante de estafa, al hacer una trampa en una partida de juego, uno de cuyos jugadores era el príncipe de Gales. Se tenían ya fundadas sospechas del personaje en cuestión y vigilado de una manera conveniente fué sorprendido hace pocas noches. La mayor parte de los jugadores presentes querían denunciar públicamente la falta del personaje; pero el príncipe de Gales intervino y el asunto fué arreglado haciendo firmar al estafador una acta en virtud de la cual se comprometió á no tomar parte nunca más en el juego.

Por desgracia esta historia fué contada por un asistente y el secreto que se prometió guardar ha pasado al dominio público produciendo el escándalo consiguiente.

Un religioso carmelita colocó sobre las ruinas, aun subsistentes, de la torre de Babel una estatua de Nuestra Señora de las Victorias, bendecida por Pío IX.

De los ocho pisos que llegó á alcanzar dicha torre, sólo quedan los que pueden percibirse á 80 kilómetros de distancia. Su base cuadrangular es de 194 metros.

La colocación de la estatua de la Virgen dió lugar á una grandiosa ceremonia, á la cual asistieron los mismos musulmanes.

Gacetilla.

SECCION CATEQUÍSTICA

V.

¡Qué preciosa fecundidad en la Igle-

sia Católica! El arrianismo, la herejía albigense, el protestantismo, tienen un período de progreso, y luego caen en irremediable decadencia: las escuelas filosóficas brillan un instante, mas su resplandor es temporal: las diversas instituciones humanas nacen, progresan, llegan á su apogeo, declinan y desaparecen. Es una ley universal. Mas nó, háy una excepcion. La Iglesia católica conserva, ella sola, un vigor que jamás se debilita; ella sola goza de una juventud que se renueva como la del águila; ella sola posee una fecundidad inagotable.

Es menester confesarlo, vense surgir decadencias en su seno; pero estas decadencias van siempre seguidas de restauraciones y formas. Desaparecen á veces algunas instituciones eclesiásticas, pero dan lugar á otras instituciones más admirables. La Iglesia pare sin cesar nuevos pueblos á Jesucristo; cada siglo ve aparecer nuevas Ordenes religiosas; despues que una tormenta revolucionaria ha derrumbado los monasterios, vemos doquiera monasterios más fervorosos que se reforman; cuando las exoliaciones han empobrecido á la Iglesia, vuélvese más que nunca fecunda en Santos; si el espíritu del cisma ó de la herejía le arrebatara pueblos enteros, el espíritu de celo le convierte pueblos más numerosos.

La Iglesia católica llena el mundo con sus obras é instituciones; y en cuanto una persecucion aniquila instituciones y obras, obras é instituciones renacen en todas partes. Engendra prodigios de arte y maravillas de ciencia, crea bibliotecas, abre templos y hospitales, levanta monumentos de todas clases; y si luego una brusca tempestad destruye tanta obra maestra, ella vuelve á trabajar de nuevo con una energía que no conoce la calma.

El sábio Pontífice Leon XIII ha confirmado la doctrina que expongo. En la encíclica *Inmortale Dei* de 1.º de Noviembre de 1885, dice: «Cualquiera cosa que puede contribuir á ensanchar el dominio de las ciencias, lo verá la Iglesia con agrado y alegría, fomentando y adelantando, segun su costumbre, todos aquellos estudios que tratan del conocimiento de la Naturaleza... Ciertamente á la Iglesia católica se ha debido en todos tiempos ya la invencion, ya el comienzo, ya la conservacion de todas aquellas instituciones dirigidas á conservar la honra, la vida y la igualdad de derechos en los ciudadanos.»

«Es, por consiguiente, calúmnia vana lo que dicen sobre que la Iglesia mira con malos ojos todo cuanto ha producido el génio contemporáneo.»

Desde S. Justino hasta Hettinger, desde S. Gregorio Nacianceno y S. Basilio hasta Chateaubriand y César Cantú, desde S. Agustin y S. Isidoro de Sevilla hasta Bálmes, Moigno, Zeferino Gonzalez y Zigliara, desde Miguel Angel hasta Murillo, desde Guido de Arezzo hasta Hilarion Eslava y demás ingenios privilegiados sobresalientes en el cultivo de las ciencias y las artes: todos cuantos oradores, poetas, músicos, pintores, arquitectos, jurisperitos, matemáticos, naturalistas, teólogos y filósofos, sostienen racional y verdaderamente la gran cadena de la tradicion científica, nunca han hallado óbice ni rémora para sus investigaciones en la Iglesia católica; sus descubrimientos y adelantos han sido saludados por ella con explosiones de alegría y los ha colmado de bendiciones.

La Iglesia, por consiguiente, fomenta y bendice todo progreso racional y verdadero; es siempre fecunda en toda clase de bienes y derrama por doquiera los frutos preciosos de su santa mision en el mundo,

Evidentemente se nos impone la misma consecuencia, que se ha desprendido de la exposicion de los anteriores artículos: es *fecunda*, porque en ella está Dios. Mas por lo mismo hay que confesar que enseña la verdad al mundo.—*G. V.*

Mañana, al toque de oracion, se dará principio en la iglesia de San Agustin á unos ejercicios-conferencias, para hombres exclusivamente, bajo la direccion del celoso é infatigable P. Celestino Matas, de la Compañía de Jesús.

Recomendamos muy encarecidamente la asistencia á tan importantes actos, á nuestros estimados lectores sin distincion de clases sociales, pero de un modo especialísimo á los obreros que por hallarse ocupados en el taller durante la velada no pueden aprovecharse de la predicacion cuaresmal en los dias laborables. Principalmente en obsequio suyo se darán dichas conferencias de ocho á nueve de la noche todos los dias no festivos de la semana próxima. Acudan pues todos con diligencia y puntualidad á oír la divina palabra que les anunciará el fervoroso P. Misionero que por gracia especial de Dios Nuestro Señor tenemos entre nosotros durante este santo tiempo de Cuaresma; acudan, si, deseosos de aprovecharse de la santa doctrina, cuyo verdadero conocimiento y práctica fiel constituyen el único secreto de la verdadera felicidad del hombre, aún en este valle de penalidades y miserias.

El acreditado fabricante de calzado de esta ciudad D. Juan Mercadal Capó, acaba de recibir el diploma y medalla de oro que le fueron concedidos por el Jurado de la Exposicion de Marsella últimamente celebrada como premio al relevante mérito de las muestras de calzado expuestas en dicho Certámen.

Muy cordialmente felicitamos á nuestro amigo el Sr. Mercadal por tan honrosa distincion, felicitacion de la que participa Ciudadela entera, que debe estar justamente orgullosa de la importancia que ha logrado adquirir su principal industria.

Los ingenieros de Barcelona Sres. don Pedro Rius y Matas y D. José Pujol y Pereanton y el arquitecto D. Antonio Vila y Palmés, han solicitado del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad facultades para canalizar las calles y plazas de la misma y demás vias que le convenga, ofreciendo inaugurar antes de dos años el alumbrado por gas en Ciudadela.

Nos felicitamos por tan allagüeña noticia, pues por lo visto el proyecto del alumbrado por gas en nuestra ciudad no tardará en alcanzar su realizacion.

El Sr. Gobernador de la provincia en un anuncio sobre caza recuerda que desde el 15 del actual empezó la época de veda, que debe durar hasta el 15 de Agosto. Las aves propias de las albuferas y lagunas podrán continuar cazándose hasta el 31 de Marzo. Las palomas, tórtolas y codornices podrán cazarse desde 1.º de Agosto en las tierras donde se hayan levantado las cosechas. Las aves insectívoras no podrán cazarse en ningún tiempo, atendido el beneficio que reportan á la agricultura.

Nuestro amigo é ilustrado paisano el Lic. D. Pedro Cavaller, con motivo de la brillante oposicion que ha hecho en el pasado mes á la canongía Magistral, vacante en la S. I. Catedral de la Habana, ha merecido ir incluido en primer lugar de la terna propuesta al Gobierno de S. M.

Ignoramos aún el resultado; pero es de presumir sea elegido el Sr. Cavaller, por el lugar preferente que ocupa en la

propuesta. Vivamente así tambien nosotros lo deseamos, por ser el Sr. Cavaller persona de reconocidos méritos y de grande ilustracion.

Con un tierno y fervoroso acto de consagracion al Corazon adorable de Jesús, han terminado esta mañana los ejercicios catequísticos que el incansable P. Celestino Matas ha venido dando á los niños y niñas, durante toda esta semana, en la iglesia de San Agustin.

Los señores Maestros y Maestras de las escuelas y colegios, así públicos como privados, respondiendo á la invitacion del celoso Padre Misionero, han acompañado todos los dias al ejercicio á sus educandos, de suerte que la citada iglesia se veia casi completamente llena por el infantil auditorio, que escuchaba atentamente las instrucciones del Padre, amenizadas con profusion de símiles y ejemplos adecuados á la doctrina que se les proponia, proporcionados á la capacidad de los pequeños oyentes y muy propios para cautivar su atencion y grabar en su tierna inteligencia las más importantes verdades de nuestra Religion sacrosanta. Contestaban los niños con notable soltura y resolucion á las preguntas que les iba dirigiendo el hábil catequista, siendo premiados con medallas, estampas ó libros de devocion los que acertaban á responder más pronta y exactamente, y en nutrido coro cantaban las populares letrillas ; *Oh Maria, Madre mia!, Noche y dia, Corazon santo* y otras.

En la funcion de esta mañana figuraba en el altar mayor, bien iluminado y adornado, el precioso cuadro del Sagrado Corazon de Jesús que posee la Congregacion establecida en esta ciudad. Despues del ejercicio ha dado el Padre la bendicion á los niños, y luego ha subido al púlpito el niño Miguel Benejam, ha leído en voz clara y firme el acta de la

consagracion, y han contestado los niños todos á las fervorosas peticiones con que termina dicho acto; implorando perdon por todas las ofensas que se hacen al Corazon dulcísimo de nuestro amable Salvador.

Oiga el divino Corazon las tiernas súplicas de esos corazoncitos que en el dia de hoy se le han consagrado, y sea esta consagracion prenda y garantía de la perpetua fidelidad que le han prometido esos inocentes niños y poderoso iman que atraiga sobre ellos, sobre sus familias, sobre sus escuelas, sobre el pueblo todo de Ciudadela las bendiciones del Cielo.

Hoy debía salir para Alayor el Rdo. P. Alegret, de la Compañía de Jesús al objeto de dar unos ejercicios espirituales en aquella importante poblacion.

Para mediados de la próxima semana es esperada en el puerto de Mahon la escuadra española de Instruccion, compuesta de los buques el acorazado *Pelayo*, el crucero *Reina Regente* y la fragata *Gerona*.

La Junta clasificadora de aspirantes á destinos civiles anuncia, entre otras, las siguientes vacantes en esta provincia.

Oficial de la clase de quintos en la sección de recaudación de la Administración de Hacienda, con el haber de 1.500 pesetas.

Depositario del Ayuntamiento de San Juan Bautista, en Ibiza, dotada con el haber de 240 pesetas anuales y con la obligación de prestar 1.500 pesetas de fianza

Alguacil del Ayuntamiento de Villacárlos dotada por el haber anual de 900 pesetas.

En la eleccion de Senadores por esta Provincia verificada el domingo último en Palma fueron elegidos sin oposicion

los Sres. D. Juan Massanet y Ochando; D. Nicolás Cotoner, Marqués de la Céñia y D. Valeriano Weyler, Marqués de Tenerife; los tres indicados señores están afiliados al partido conservador.

Segun acaba de publicar la Gaceta, corresponden á la zona de Palma 985 hombres del actual reemplazo.

La concentracion de reclutas tendrá lugar el 5 de Marzo.

El vapor «Ciudad de Ciudadela» debe salir del puerto de Barcelona el 25 del actual, para emprender de nuevo el viaje á Barcelona el 28 del mismo.

Ha sido jubilado á su instancia D. Jaime Garí, maestro de la escuela de niños del pueblo de Mercadal.

ANUNCIOS.

DON LORENZO CABRISAS SASTRE,
ALCALDE CONSTITUCIONAL DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Hago saber: que el Apendice al amillaramiento de esta ciudad y su distrito municipal, formado para el año económico de 1891-92 se halla expuesto al público en la Secretaria de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion.

Lo que se hace público para conocimiento de estos vecinos. Ciudadela 20 de Febrero de 1891.—El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*.

Hago saber: Que los mozos pertenecientes al presente Reemplazo, José Benejam Bagur, Clemente Casasnovas Mesquida, Benjamin Carreras Pou, Juan Florit Ramon, José Salord Torrent y Juan Vaquer Florit, tienen alegada la exencion del caso 1.º artículo 69 de la ley como hijos únicos de padre sexagenario pobre. Miguel Amengual Canet, Guillermo Camps Moll, Juan Capó Casasnovas y Pedro Monjo Piris, la exencion de hijos únicos de padre pobre é impedido. Matias Anglada Mercadal, Sebastian Juan Sampol y José Salord Bagur, la del caso 2.º del citado artículo como hijos únicos

de viuda pobre. Francisco Picó Rotger la del caso 2.º por mantener á su madre pobre separada de su marido tambien pobre é impedido. Y José Seguí Carles la del caso 4.º que mantiene á su madre pobre, cuyo marido se halla ausente por más de diez años ignorándose su paradero.

En su virtud se cita y llama á los mozos de este Reemplazo para que se muestren parte contraria en las informaciones solicitadas por los interesados ó aoran con tiempo las contrajustificaciones que les convinieren; advirtiéndose que se halla señalado el domingo dia 1.º de Marzo para el fallo de dichas exenciones.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes interese.

Ciudadela 12 de Febrero de 1891.

El Alcalde, Lorenzo Cabrisas.

Biblioteca del hogar

De esta serie de novelitas que publica esta casa hay en venta las dos siguientes:

NO MÁS MOSTRADOR, original de don Francisco de P. Capella.

ESPERA, por Aurora Lista.

Van ilustradas con magníficos dibujos de D. Paciano Ross, y se vende á 75 cénts. cada una en rústica con elegante cubierta, y 1,75 ptas. en percalina y plancha dorada.

Dirigirse á esta imprenta.

CATECISMO POLÍTICO, para uso del pueblo, por D. Serafin Casas y Abad, catedrático en el Instituto de Huesca. Con licencia eclesiastica.—Un opúsculo en 8.º, á 25 céts. de peseta el ejemplar.

COMPañÍA DE NAVEGACION.

No habiendo tenido efecto la Junta general ordinaria convocada para el dia 11 del corriente, por no haberse presentado á depósito suficiente número de acciones, la Junta de Gobierno convoca á los señores accionistas para el 22 del actual á las tres de la tarde con objeto de tomar acuerdo sobre los mismos asuntos que en la anterior debían de tratarse, llevándose á efecto, sea cual fuere el número de señores concurrentes.

P. A. de la J. de G. El Srío. *Antonio Florit.*

CONFITERIA DE FARNÉS

Todos los viérnes de Cuaresma se encontrarán en esta confitería los tan nombrados pasteles de pescado, los habrá de varias formas y precios.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Mussanet, calle de Negrete, 14.

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también ASMA ó SOFOCACION, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSAMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—Opúsculos gratis.

Pídanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias